## Los desaparecidos en Argentina exceden en número al resto de América Latina, denuncia Edward Kennedy

WASHINGTON, 23 de marzo (AFP, UPI y Latin) - El senador demócrata Edward Kennedy denunció hoy que "al cumplirse el tercer aniversario del derrocamiento de la presidenta María Estela Martínez de Perón el número de desaparecidos en Argentina ha excedido el de todas las demás naciones latinoamericanas combinadas'

Kennedy declaró lo anterior en momentos en que los reclamos por mejoras salariales empiezan a cobrar un nuevo auge. De acuerdo al legislador, "numerosas organizaciones internacionales han documentado los continuados arrestos y detenciones arbitrarias, las torturas y desapariciones"

Subrayó que "no ha habido mejoras significativas en la abismal situación en materia de derechos humanos en ese país desde 1976: en este tercer aniversario del golpe militar en Argentina, la grave tragedia humana es que el nivel de violencia continúa sin merma".

Indicó que "la situación argentina en materia de derechos humanos es una de las más deplorables de toda América Latina y uno de sus factores más trágicos es la mínima atención que ha recibido en Estados Unidos y en el resto del mundo'

Mientras tanto en Córdoba, Argentina, unos cien obreros de la empresa automotriz Renault fueron despedidos este día, en la segunda medida de ese tipo desde que los trabajadores de la trasnacional se declararon en huelga el viernes pasado, en demanda de aumentos salariales.

Los ceses conocidos esta mañana se sumaron a los 52 registrados ayer en las plantas de Santa Isabel - el mayor centro de producción de la Renault - y de llasa norte, una subsidiaria dedicada a la elaboración de autopartes.

La medida de fuerza afecta a tres de las cuatro plantas de la Renault (filial argentina de la compañía francesa), pero las tareas son normales en la división matricería.

#### EXCELSIOR

nault continuaban una huelga iniciada hace ocho dias con el mismo motivo.

Las huelgas están prohibidas y las leyes contem-plan cesantías e incluso penas de cárcel para los transgresores.

A pesar de la huelga, el presidente de Renault, Bernard Palliez, anunció ayer en una reunión de prensa en Buenos Aires, que su empresa invertirá 100 millones de dólares en un programa de modernización de la filial argentina.

El plan económico del gobierno también es puesto en tela de juicio en otros sectores. Un comunicado de la federación económica de la provincia de Buenos Aires dice hoy que "el deterioro salarial alcanzo límites insoportables".

Según estadísticas oficiales, el salario promedio mensual de un trabajador argentino oscila en el equiva-lente de 220 dólares, pero de acuerdo con cifras de entidades privadas no llega a los 200 dólares.

RENAULT DESPIDIO A OTROS 90 EMPLEADOS

CORDOBA, 23 de marzo. (Latin) - Alrededor de 90 operarios de la planta automotriz Renault fueron despedidos hoy, en la segunda medida de este tipo desde que los trabajadores se declararon en huelga el pasado viernes en demanda de mejoras salariales

La empresa había intimado por segunda vez a sus 4,500 trabajadores que normalicen de inmediato sus tareas, luego de despedir a 52 operarios el pasado mar-

El paro era hoy total en tres de las cuatro plantas de Renault en el cinturón industrial que rodea a esta ciudad, 700 kilómetros al noroeste de Buenos Aires, en apoyo de reclamos por 50 por ciento de aumento en los sueldos.

# UNOIMASIUNO

# El caso Cámpora todavía "demandará tiempo y consultas": Carlos Pastor

BUENOS AIRES, 23 de marzo (Latin). - El canciller argentino Carlos Pastor afirmó hoy que estudiará junto con su homólogo mexicano Santiago Roel la posibilidad de solucionar el caso del ex presidente Héctor J. Cámpora, "reservando los intereses en juego".

En declaraciones que publica este día el semanario local Somos. Pastor reconoció haber tratado el tema con Roel cuando coincidieron en Brasilia en las ceremonias de asunción del gobierno del general Joao Baptista Figueiredo.

Cámpora, jefe de Estado de Argentina durante 50 días entre mayo y julio de 1973, está asilado en la embajada mexicana en esta capital desde hace casi tres años, tras el derrocamiento del gobierno de María Estela Martínez de Perón.

"He conversado con el canciller Santiago Roel sobre una variada gama de asuntos, incluyendo el caso del ex presidente

Cámpora", dijo Pastor a la revista.

Advirtió, sin embargo, que el proceso de "estudiar a fondo" las posibles soluciones "demandará tiempo y algunas consultas, pero lo más importante es qua la buena relación argentinomexicana es lo que en definitiva debe prevalecer".

#### Cambios Económicos Piden en Argentina

- \* Demanda la Armada -Correcciones al Plan
- \* El Descontento Crecerá, Advierte
- \* Carestía y Despidos Ensombrecen al País

#### Por VICENTE L. PANETTA

BUENOS AIRES, 23 de marzo. (AP)—El jefe de la Armada, almirante Armando Lambruschini, declaró que "por razones de justicia hay que realizar correc-ciones" al plan económico, en momentos en que se ex-tienden las huelgas laborales en demanda de aumentos salariales.
"El proceso económico ha

dejado a ciertos sectores de ciudadanos en peores condiciones que a otros", dijo Lambruschini en declara-ciones al diario La Capital, de la ciudad de Mar del Plata.

Los comentarios del jefe naval, que integra la junta militar de gobierno con los del Ejército, Roberto Viola, y de la Fuerza Aérea, briga-dier Omar Graffigna, se conocieron en momentos en que se registra una visible inquietud laboral.

voceros sindicales afirmaçon hoy que 4,000 trabaja-dores de la fábrica meja-lúrgica Santa Rosa, en las afueras de Buenos Aires, iniciaron ayer un paro para, re lamar aumentos salaria-

En la provincia de Córdoha unos 6,000 operarios de crioresa automotriz Re-

N LA PAGINA VEINTIUNC

jadores metalúrgicos de una que más subieron en febreplanta en San Justo, en las ro pasado, con 42.8 por afueras de Buenos Aires, ciento. entraron noy en su cuarto dia de huelga, exigiendo mejoras en sus salarios.

En cuanto a los materiales de construcción, las cocinas a gas aumont-

# GRANDES AUMENTOS A ARTICULOS BASICOS

BUENOS AIRES, 23 de marzo. (AFP) - Cifras astronómicas sobre los incrementos registrados en los cuarios, a los productos lácprecios de algunos produc-tos de primera necesidad en los últimos doce meses, fue-les con 26.5 por ciento, los ron publicados hoy por la Secretaria de Comercio.

Los cueros y pieles auciento; teji nentaron en dicho lapso de punto 310.3 por ciento, las bebi-las 244.6 por ciento, la ropa Las frut. nterior de hombre 235.5, y la carne 215 por ciento.

Los productos lácteos cons

Entre tanto, 4,000 traba- tituyeron las mercaderias

dicho mes 14.9 por ciento, mientras que en los últimos doce meses, las lavadoras aumentaron 271.7 por ciento.

En el índice de los precios mayoristas no agropepescados y conservas, asi como las bebidas, 18.1 por ciento; tejidos y artículos de punto y muebles, 16.9

Las frutas y legumbres registraron incrementos del orden de 10 y 11 por ciento, respectivamente.

### EXCELSIOR

# Rara Estabilidad Política ha Logrado Videla a Tres Años de Tomar el Poder

- 🛨 "Tiene el Carisma del Anticarisma", Afirma un Comentarista
- ★ Se ha Convertido en Líder Natural de las Fuerzas Armadas
- ★ Herida de Muerte a la Secular Pugna de Civiles y Militares

Por GRAZIANO PASCALE, corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 23 de marzo-El régimen militar

convivieron una crisis ecoargentino, que cumplirá nómica no superada y com-mañana tres años en el po-plejos conflictos internacio-

der, ha logrado una rara nales Este panorama, que estabilidad política, sin pre- se mantiene invariable descedentes en los anteriores de que el peronismo fue gobiernos uniformados, que desalojado del poder hace tres años, no muestra signos de cambios sustancia-les, acaso por el consenso que existe en el país sobre las convicciones democráti-cas del Presidente Videla, y la credibilidad en su em-peño por convertir a la Argentina en una democracia "fuerte y estable".

> Nunca como hasta ahora, un proceso militar se ha-bia desarrollado en torno de una figura, sin que ello significara una vuelta al personalismo de tipo popu-lista o autoritario. El Pre-sidente Videla, de quien un comentarista politico dijo que "tiene el carisma del anticarisma", se ha convertido en lider natural de las fuerzas armadas, pero sin cortar los lazos que lo vinculan con los grupos politicos. La casi secular opo-sición entre civiles y militares parece haber recibido una herida de muerte con el mandato presidencial del general Videla.

Quizas el mayor mérito de este hombre de mirada serena y sonrisa escasa, consista en haber restituido el prestigio a la función presidencial; Después de la experiencia de Isabelita, aún confinada en una casa de campo en espera de fiabilidad y permanencia, una resolución de la justicia sobre su situación, el le reprochan constantementargo de Presidente de la te es el apoyo heterogéneo República había perdido peligrosamente esa aureola que formes positor, del ligrosamente esa aureola que formes positor, del ligrosamente esa aureola que formes positor, del ligrosamente esa aureola que formes positor.

ligrosamente esa aureola que forma parte sindica-casi mágica que lo rodea, listas, políticos, empresa-compuesta de respeto, con- rios y militares